

ACTUALIDAD ECONÓMICA

GERARDO CUERVA

PRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA (CEPYME). El empresario granadino aspira a la revalidar su cargo por otros cuatro años en las elecciones que la organización celebrará el próximo 20 de mayo.

«No queremos que Cepyme sea una sucursal de Antonio Garamendi»

CRISTINA ALONSO

MARCOS IRIARTE MADRID

Gerardo Cuerva aspira a revalidar su cargo al frente de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa en las elecciones que la organización celebrará el próximo 20 de mayo. Compite con Ángela de Miguel, la candidata que ha elegido el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, para desbancarle de un puesto en el que, a su juicio, ya no encaja. Atiende a EL MUNDO tras haber recibido un espaldarazo a su candidatura de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, en medio de una ola de presiones para que se retire de la carrera electoral y deje paso a una nueva etapa en Cepyme.

Pregunta. ¿Ayuso ha brindado un apoyo explícito a su candidatura?

Respuesta. Le agradezco a la presidenta la defensa a ultranza y sin complejos que hace del empresario, del libre mercado y de la libertad de empresa. Los empresarios no tenemos que aver-



«Ojalá Sánchez coincidiera en el discurso de la presidenta Ayuso»

«He recibido presiones de todo tipo, pero no estoy aquí por un cargo»

gonzarnos de nuestros principios. No se puede confundir neutralidad política con neutralidad ideológica. No podemos estar al seguidismo de las siglas de un partido, pero sí defender nuestros intereses. Bienvenidos sean los políticos que coincidan en nuestro planteamiento. Ojalá hubiera muchos más. Ojalá el presidente del Gobierno coincidiera en ese discurso. Por tanto, vergüenza ninguna.

P. En todo caso, ¿cree que le ha dado un impulso a su candidatura?

R. Después de tantas presiones a las que he estado sometido para que no me presente, me siento liberado de poder hablar de forma clara y transparente sobre lo que pienso del futuro de Cepyme y de la relación con CEOE. Yo tengo una visión de la organización, de por dónde debe transitar y de los principios que no deben faltar nunca. Y quien tenga otros que los ponga encima de la mesa y que sea la Asamblea la que decida el futuro de la organización.

P. ¿A qué presiones le han sometido?

R. El propio Garamendi me ha presionado para que no me presente.

P. ¿Y ha presionado también a las organizaciones para que apoyen a Ángela de Miguel?

R. Estoy convencido. El presidente de la CEOE ha hecho cientos de llamadas y yo creo que no está para eso. Lo considero una injerencia. Cepyme tiene que tener su voz, no puede estar subyugada a la voluntad del presidente de la CEOE. Las pymes españolas no queremos que Cepyme sea una sucursal de Antonio Garamendi. Debemos tener voz propia dentro de la unidad de acción empresarial.

P. ¿Ha habido presión del Gobierno?

R. Ha habido presiones de todo tipo. Me han invitado a que deje pasar el tiempo, a que mire hacia otro lado y espere mi oportunidad. Me han ofrecido todo tipo de opciones, pero yo no estoy aquí por un cargo, estoy porque creo en unos principios y en unos proyectos. Los principios están por enci-

«Si lo que quieren es un sumiso a Yolanda Díaz, que no me voten»

«Al día siguiente de las elecciones aquí se cierran filas y a trabajar»

ma de la táctica.

P. ¿Cree que le resulta incómodo al Gobierno como líder de Cepyme?

R. Si lo que quieren es un presidente sumiso a Yolanda Díaz, que no me voten. Si lo que quieren es un presidente sumiso a cualquier gobierno, que no busquen a Gerardo Cuerva. Es obvio que resulta incómodo a algún miembro del Gobierno.

P. ¿Cómo está la relación con Garamendi en estos momentos?

R. Reducir lo que está pasando a una relación personal es un error. Aquí hay un problema de fondo muchísimo más grande que hasta ahora yo no había advertido.

P. ¿Y cuándo explotó?

R. A raíz del manifiesto que presentamos el verano pasado y del cual me siento muy orgulloso advertí un cierto roce. Sólo hubo una organización que no lo suscribió: CEOE. En septiembre me advirtieron de que me iban a cortar la cabeza y no se equivocaron. Esta Navidad hablé con el presidente

ACTUALIDAD ECONÓMICA

de la CEOE de forma totalmente normal y un día me encontré con que había un proyecto nuevo del que no formaba parte. No tiene ningún sentido. Los presidentes de las organizaciones estamos de paso. Yo tengo limitados los mandatos en Cepyme. Garamendi eliminó esa limitación en CEOE. ¿Es una declaración de intenciones? Habría que preguntárselo a él.

P. ¿El 20 de mayo se va a votar libremente en la Asamblea Electoral?

R. Eso espero y deseo. El voto es la esencia de la democracia y ha de ser personal y secreto. Ojalá que la gente vaya a votar y vote en conciencia el modelo de organización que quiere. Yo no creo en el modelo de Garamendi, que quiere un presidente de Cepyme que esté ocho horas al día, cinco días a la semana, a sus órdenes y con un sueldo.

P. ¿Con qué apoyos cuenta?

R. No voy a desvelar los apoyos. Ha habido una intención clara por parte de CEOE de presionar para que no me presente y han salido manifiestos de organizaciones que apoyan a la candidata de CEOE. Yo voy trabajando día a día y voto a voto.

P. ¿Se ha sentido traicionado por alguna de esas organizaciones que han apoyado a De Miguel?

R. No me he sentido traicionado. Algunos me han contado que les estaban presionando y yo les he dicho que hagan lo que tengan que hacer y luego voten lo que tengan que votar. Tampoco he pedido que expresen su apoyo hacia mi candidatura. Que la gente actúe de forma libre es lo más bonito en un proceso democrático.

P. ¿Saldrá una tercera candidatura?

R. Me llegan cantos de que alguien en el

cuatro años e incluso Garamendi en su mandato como presidente de Cepyme trabajó por ello. Yo he seguido su estela y su modelo, pero ahora parece que no le ha gustado.

P. Inevitablemente, una victoria suya

sería interpretada como una derrota de Antonio Garamendi...

R. Cada uno es responsable. Si alguien interpreta que el propio Antonio Garamendi ha querido hacerse un plebiscito, allá él. Yo insisto en que estoy dedicado en cuerpo y alma a Cepyme y mientras me queden fuerzas voy a defender a la pequeña y mediana empresa. El futuro dirá.

P. La candidata de CEOE también defiende una voz propia para las pymes.

¿Cree que si gana la voz de Cepyme se diluirá y se convertirá en un apéndice de CEOE?

R. La independencia de un presidente de Cepyme impuesto por el presidente de CEOE queda inhabilitada. Cuando te eligen a dedo te dejan inhabilitado. Es una clarísima injerencia por parte del presidente de la CEOE. Además, me

parece inconsciente decir que quieren hacer Cepyme más fuerte cuando precisamente nos cortan la cabeza por haber hecho Cepyme más fuerte en esta etapa.

P. ¿Cómo va a recomponerse la patronal de la división interna después del 20 de mayo?

R. Al día siguiente, aquí se cierran filas y a trabajar, porque tenemos al Gobierno más hostil que hemos conocido. Mañana no sé lo que tendremos enfrente, pero si que tendremos que trabajar por la defensa de los intereses empresariales. En esta nueva etapa hay que oír más a la empresa y oírnos menos a nosotros.

P. El Consejo de Mi-

nistros ha aprobado finalmente la reducción de la jornada laboral. ¿Cómo va a impactar?

R. Es directamente un incremento salarial del 6% a las pymes españolas. Eso son 12.000 millones de euros de carga directa. Hay que tener en cuenta a los sectores: a la hostelería, al campo, al comercio... Para eso están las masas de negociación colectiva. Intervenir la jornada y los salarios de forma unilateral es inconcebible, una auténtica barbaridad.

P. La vicepresidenta ha ofrecido a Junts ayudas a las pymes catalanas para que levanten el veto. ¿Qué le parece?

R. El problema de las pymes catalanas es el mismo. No me parece de recibo y no tiene ningún sentido que se discrimine al resto de España para favorecer a un territorio.

LAS LISTAS

EL «APARATO».

De Miguel ha difundido la lista de miembros de su Comité Ejecutivo. Entre los más destacados, algunos de grandes organizaciones del aparato territorial de la CEOE, como la madrileña CEIM o la catalana Foment. También está la asociación de autónomos ATA e importantes sectoriales como la industria, la construcción, la hostelería o el comercio.

«LOS MODESTOS».

En la candidatura de Cuerva pronostican «una clara victoria» con una mayoría de apoyos en los territorios con sectores productivos más «modestos». Cuentan con votos en Castilla y León, Castilla-La Mancha, Aragón, Extremadura, Levante y la zona norte del país. También afirman tener apoyos en el metal, la construcción, el comercio, la sanidad, la educación o el ocio.

El mundo empresarial de Castilla y León ha manifestado su intención de presentar su candidatura. Bienvenido sea todo aquello que crea en un proyecto en el que Cepyme, dentro del marco de la unidad de acción con CEOE, tenga su voz y ponga en un frontispicio la libertad de mercado y de empresa.

P. Si gana el día 20, ¿se plantea presentarse a las elecciones de CEOE para competir con Garamendi en 2026?

R. Hoy toca hablar de Cepyme. Una Cepyme fuerte hará una CEOE más fuerte y quienes piensen lo contrario están dando una vía clarísima a otros proyectos que quieren entrar dentro del marco del diálogo social representando a las pymes, como Pimec. Que a nadie se le olvide que cuando tú no ocupas un espacio viene alguien y lo ocupa. He trabajado por ello en estos